# ales

Número 31 Agosto 1998

# Invitado Especial

6 El desarrollo sostenible: Enfoques desde la Economía. José Vicente Troya Rodríguez.

### Política y Derecho Internacional

- 16 Hacia una reformulación del concepto de la Seguridad Continental. Francisco Carrión
- 26 Los países Bálticos y su agenda internacional. Alfonso López Araujo.
- 36 El Estoppel, el Verwinkung y la teoría de los propios actos. *Erick Medina Muñoz*.
- De Nuremburg a Roma: el establecimiento de una corte penal internacional. Renán Villacis Cuesta.

### Política Económica Internacional

63 El concepto de Integración. Galo Yépez Holguín.

# Asuntos Culturales & San Company

- 75 Homenaje a Eduardo Kingman. *Ignacio* Lasso.
- 84 Eduardo Kingman el alma humana. Ramiro Dávila Grijalva.
- 86 Homenaje a Juan Montalvo: histórica actuación Diplomática: Claude Lara Brozzesi.

# Literatura y Diplomacia

101 Presentación de cartas credenciales. Jaime Marchán.

# Libros

- 113 Anuario del Servicio Exterior Ecuatoriano . Fernando Yépez Lasso.
- 117 El delito internacional del narcotráfico de Carlos Larrea. Edgar Terán Terán.
- 119 Historia Política Internacional de las Islas Galápagos, Alfredo Luna Tobar.
- 127 Historia de un Jilguero de Ramiro Davila Grijalva. Monserrat Alvarez.
- 130 Tragedia de la prisión y la muerte de Atahualpa de Ramiro Dávila Grijalva. Rudi Torga.

HEREE IS HE

# Editorial

C CORECT

ide i bacia

ste trigésimo-primer
número de la
Revista de AFESE
coincide con el
advenimiento de un
nuevo gobierno en nuestro

nuevo gobierno en nuestro País, investido del respaldo que le confiere el sufragio popular directo. Tras un período de descomposición nacional en casi todos los órdenes, ha vuelto a renacer la esperanza -que hasta ella se creía perdida- del pueblo ecuatoriano. Se ha inaugurado una promisoria etapa de 🕾 🕬 nuevas expectativas, de la llamada mano tendida, de la proclamada resolución de ir hacia la reconstrucción moral y la reconciliación nacional. Y, naturalmente, con el Jefe del Estado confiamos y auguramos la prosecución y el hallazgo de una paz permanente y digna con el Perú. En estos empeños, la AFESE no cesará de ofrecer

su aporte.

ASOCIACION DE FUNCIONARIOS Y EMPLEADOS



DEL SERVICIO EXTERIOR ECUATORIANO

El propósito del Consejo

Editorial de hacer de esta
revista una publicación cada
vez más seria y respetable,
abienta a todas las corrientes
del pensamiento y a los nuevos
temas de la agenda
internacional, que refleje los
aportes de los miembros del
Servicio Exterior y de aquellos
sectores académicos e
individuos involucrados en las
relaciones internacionales,
también se ha cumplido.

En esta ocasión hemos invitado al señor economista José Vicente Troya Rodríguez, quien representa a la nueva generación de académicos con sensibilidad social, para que comparta sus reflexiones acerca del desarrollo sostenible, de esa muy hablada pero todavía incierta problemática de la gestión del medio ambiente. La necesidad de extraer conclusiones de este valioso trabajo resulta indispensable. La degradación continua del

ecosistema global y la ausencia del desarrollo económico sostenible aconsejan la acción colectiva de la comunidad internacional, con miras a forjar normas válidas para todas las naciones, grandes y pequeñas, que se orientan al logro del doble objetivo de instaurar una verdadera coexistencia del ser humano con la naturaleza y de prevenir que este tema se convierta en campo de enfrentamiento entre las naciones pudientes y las menos favorecidas.

Sin excepción alguna, los países americanos han venido instituyendo reformas económicas estructurales sin precedentes, con variados grados y efectos. También ha emprendido en una liberalización del comercio y en un proceso de implantación de la más ambiciosa ronda de negociaciones comerciales multilaterales, dirigida a conformar el Area de Libre

Comercio de las Américas -prosperidad de una eventual zona de tal naturaleza no supone acaso la elaboración de un nuevo marco, plenamente respetuoso de la igualdad soberana de nuestras naciones? De ahí la oportunidad de examinar el ilustrativo aporte del colega; Embajadora Francisco (Garrión) quiengaborda congunatvisión orientada hacia el futuro el concepto y las:consecuencias as seguridad colectiva para el hemisferio que, entre otros aspectos, implicará la 🖘 identificación de principios comunes, runa real comunidad de intereses y criterios idénticos para resistir cualquier desafío oamenaza a la paz. Heast is a fo Se ha asignado una atención especial atlassección cultural: del presente número conselvant homenaje que la Revista: AFESE consagra al legado de Eduardo

Kingman. Dos artículos están: dedicados:a uno de los más::::::::::: altos valores de la pintura si sivercontemporánea ecuatoriana, asseque fue el mayor exponente. del realismo social y del indigenismo en el mundo de la plástica y que don Eduardo convirtió en género sustancial: del arte latinoamericano. El primer trabajo, firmado por a 😘 Ignacio Lasso, correspondió en su momento:a la primera (a volto: crítica que se hizo del sentido de la obra del pintor lojano. El segundo:artículo; preparado:vi por nuestro compañero y// eac. permanente colaborador de la Revista, Ramiro Dávila, fue publicado hace poco en el Paraguay: Con-distintos enfoques y en diferentes épocas, ambos destacan el trabajo de este insigne compatriota: que honra nuestra nacionalidad y que contribuyó... como muy pocos al prestigio de la cultura écuatoriana, la dans colocándola en lo más altos: 63

lugares en el continente.

Limitaciones de espacio, impiden abordar las demás contribuciones de otros compañeros que figuran en la presente publicación. Todas se caracterizan por su actualidad, su interés directo para la gestión de la política externa y confirman el profesionalismo de sus autores. Así, se incluyen los artículos de los compañeros Alfonso López sobre los Países Bálticos; Rénán Villacís sobre el Tribunal Penal Internacional; Galo Yépez acérca de la integración; y, Erik Medina con aportes sobre el desarrollo progresivo del derecho internacional.

Siguiendo la práctica establecida, este número también trae un reseña sobre la obra del compañero Jaime Marchán, titulada "La otra Vestidura", así como recoge los comentarios de nuestros colegas sobre reciente libros relativos a las relaciones

internacionales.

Al formular el-mayor de los éxitos al compañero Eduardo Durán, quien fue trasladado a desempeñar funciones en La Habana, el Consejo Editorial informa que, desde este número, el compañero Carlos Játiva ha pasado a formar parte de este equipo, para contribuir al objetivo primordial de ofrecer el testimonio del pensamiento de diplomáticos ecuatorianos acerca de los temas de actualidad de la política internacional y de la realidad nacional.

# El Consejo Editorial

Quito, a 12 de agosto de 1998